



RED COMPARTIDA

SEGALMEX, UN ESCÁNDALO DE SÓLO 3 MIL MILLONES DE PESOS

En Segalmex se pusieron a hacer cuentas con la Auditoría Superior de la Federación y de un escándalo inicial de casi 16 mil millones de pesos va a resultar que, tras las recuperaciones y aclaraciones correspondientes realizadas todas tras el despido de Ignacio Ovalle y la persecución a su equipo más cercano, el daño al erario puede ser de casi 3 mil millones de pesos, así como lo lee. En los últimos meses el equipo del nuevo director de Segalmex, Leonel Cota, trabajó de la mano de las observaciones que realizó el equipo del auditor David Colmenares. Se supone que el último corte a las observaciones dejaban las cuentas en menos de 2 mil 500 millones de pesos, pero faltaba ajustar aún muchos conceptos.

Parte de las aclaraciones a las observaciones realizadas por la ASF es la devolución/recuperación de 900 millones de pesos que fueron invertidos en certificados bursátiles en la Bolsa Mexicana de Valores -100 de Segalmex y 800 de Liconsa- y fueron recuperados en abril del año pasado. La realidad es que los agentes financieros como CI Casa de Bolsa, que fue con quien hicieron la operación, devolvieron todo el dinero tras la intervención presidencial, no hubo ninguna investigación y consecuencia adicional, simplemente no quisieron meterse en problemas con el presidente o salir expuestos en la mañana. La explicación oficial es que la empresa gubernamental no tenía el régimen de inversión autorizada y se procedió entonces a la devolución para beneplácito presidencial. Este fue el origen de la investigación que se abrió en el entorno de René Gavira, ex director de administración y finanzas de Segalmex, que fue señalado por comprar los títulos bursátiles con recursos federales.

Parece una amenaza, pero no lo es. Desde el PRI varios integrantes de la oficina de Alejandro Moreno se preguntaron si lo dicho por el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto es aviso, advertencia o amenaza. Y es que la "corcholata" tabasqueña señaló que de acuerdo con los resultados de las últimas elecciones, el PRI estaría a punto de desaparecer, ya que corren el riesgo de perder su registro en 2024. A muchos les parece exageración y un dicho de esos incendiarios de campaña, pero algunos lo tomaron como aviso por si las cosas no mejoran y pueda comenzar el partido tricolor a perder el registro en algunas entidades.

Nos cuentan que le han cantado al oído algunos amigos y colaboradores a Omar García Harfuch para decirle que si bien se han hecho cosas buenas en la Ciudad de México, falta mucho por hacer y es momento para que piense en su carrera política. La pregunta que se hace en su círculo cercano es si le alcanza o no para ser un candidato a la jefatura de gobierno de la CDMX. Si bien en la cifra oficial no lo ha hecho tan mal, viendo el panorama completo hay demasiado que hacer en la SSPC y el tiempo se le acaba.

Nos dicen que van a seguir las protestas de los médicos en la CDMX y en las principales ciudades del país. Javier Salazar, líder del grupo disidente, reclama lo que considera es poco compromiso del presidente López Obrador en el tema de atención a la salud y considera que fracasó en dismantelar las estructuras heredadas por Felipe Calderón y en la lucha en contra de los monopolios que han afectado tanto a la salud de México. Manifestó que seguirán las manifestaciones mientras no se dé un trato digno y justo a los médicos y pasantes médicos. ¿Dónde quedaron las reformas que darían beneficios a los pasantes médicos y las reformas que se supone dismantelarian a la CONACEM? Pasamos de tener colegios de médicos a un dominio total de asociaciones civiles que reciben millones de pesos al año y se apoderaron de la salud del país. Son imparables los negocios que desde la Cofepris y desde la subsecretaría se intentan establecer para generar un monopolio en la cirugía estética.

Julio Huerta anunció su renuncia a la Secretaría de Gobierno en Puebla, para apoyar a Claudia Sheinbaum y así sumarse a que México sea gobernado por primera vez por una mujer; la clase política poblana lo tomó con buenos ojos y le dio el respaldo al ex servidor público estatal. El anuncio lo hizo acompañado de Raúl Morón, que fue en representación de la doctora Sheinbaum. Huerta Gómez puntualizó que su único objetivo es formar parte de la historia con un proyecto que busca contribuir en hacer un país más justo, igualitario, generoso y próspero, ligado a su convicción de apoyar a los demás, de ser útil a la sociedad, trabajar para quienes más lo necesitan, y hacer de Puebla y México un mejor lugar para todas y todos.